
SÚMULA DE REUNIÃO ORDINÁRIA
Diretoria Regional

Data e hora: 27 de setembro de 2023, das 20h às 22h10.

Local: Telepresencial.

Participantes: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente
Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente
Ricardo Rodrigues, Diretor Adj. Financeiro
Nanci Borges Rodrigues, Diretora Adj. Administrativa
Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais
Luciana Maria Sevo Timoszczuk Ribeiro, Diretora de Métodos Educativos
Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor
Fernando Rosa Ramos, Diretor Adj. de Mundo Melhor
Yara Lopes, Diretora de Comunicação
Gimirson de Oliveira Moura, Diretor de Eventos

Assessoria: Daniella Avino, Gerente

Oração: Luciana Maria Sevo Timoszczuk Ribeiro, Diretora de Métodos Educativos

1. Calendário 2024
Encaminhamento: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente, apresentou a proposta do
Calendário do próximo ano e que deve ser publicado no próximo sábado, 30 de setembro.

2. Financeiro
Encaminhamento: Ricardo Rodrigues, Diretor Adj. Financeiro, apresentou as datas das publicações
dos documentos financeiros: em 02/10 será publicado o Orçamento Compartilhado; em 04/10, o
Demonstrativo Financeiro; e no dia 09/10, será apresentada a situação financeira regional.

3. Gestão
Encaminhamento: Rodrigo Ramos lembrou que estamos na metade da gestão, afirmou que tudo o
que foi feito agora foi tudo muito bem-feito, mas que sempre temos o que melhorar – e temos que
priorizar quem realmente está disposto a trabalhar. E informou que está sendo editado um vídeo da
Diretoria Eleita com a prestação de contas e a demonstração de tudo que já foi feito neste ano e meio
de trabalho.

4. Mundo Melhor
Encaminhamento: Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor, informou que fizeram uma live sobre
meio ambiente e que a participação foi muito boa – muita gente e ótima interação. E informou também
que participou da abertura do evento Quilômetros pela Paz, que aconteceu no Parque Trianon.

5. Métodos Educativos



Encaminhamento: Luciana Timoszczuk Ribeiro, Diretora de Métodos Educativos, informou que nesta
sexta-feira fará uma reunião com toda equipe de Métodos Educativos – Programa Educativo e Gestão
de Adultos; o objetivo da reunião é fazer um alinhamento com todos e pensar juntos no Calendário de
2024. Elogiou e agradeceu às equipes que trabalharam no Desafio Sênior e informou que estão
começando os trabalhos para organizar o JangalCamp, que acontece no ano que vem. Sobre o
Jamboree Nacional, Vânia Ferrari informou que a partir da semana que vem começam a chegar os
convites pessoais para quem vai ajudar na organização – e que já temos mais de 1.300 inscritos. Por
fim, Luciana contou que participou do Encontro de Educadores em Indaiatuba, onde fez uma palestra
com o tema “Escotismo de mãos dadas com a educação”.

6. Eventos
Encaminhamento: Gimirson de Oliveira Moura, Diretor de Eventos, falou da equipe de Eventos – que
já foi toda remodelada e apresentada no último Gestão na Estrada e que estão, ele e o seu Adjunto,
Leonardo Pereira, sempre atentos ao trabalho de todos. Pediu atenção aos prazos das entregas dos
trabalhos para que a programação saia ainda melhor. E informou que está trabalhando na planilha de
custos dos eventos – revendo o valor da alimentação (considerando a alimentação especial). Ele
acredita que, com esse refinamento, poderemos até diminuir o custo dos eventos. Por fim, pediu ao
Diretor-Presidente que converse com os Comissários Distritais para que os mesmos ofereçam lugares
para os eventos regionais.

7. Relações institucionais
Encaminhamento: Matheus França, Diretor de Relações Institucionais, contou que ele e seu Adjunto,
Robson Moraes, reuniram-se no último mês e conseguiram dar vazão a algumas pendências da pasta,
como o Relatório Anual. Falou da parceria com o COB, Comitê Olímpico Brasileiro, para a ExpoCOB e
que pode render novas parcerias para o ano que vem, ano de Olimpíadas. Finalizando, falou do
Encontro Nacional Relações Institucionais e Governamentais – evento online, em 21 e 22 de outubro, e
que usará o Escritório Regional como base.

8. Escritório Regional
Encaminhamento: Daniella Avino, Gerente, informou que o Escritório Regional será remodelado –
alguns armários sairão da sala dos profissionais para abrir espaço para mais mesas, a Biblioteca irá
para a área da recepção e a sala atual da Biblioteca será uma sala de reunião e de descanso dos
profissionais. Falou da reunião de avaliação que fez com a equipe sobre o Desafio Sênior – houve um
pequeno desencontro no começo do acampamento, mas tudo se resolveu logo, e a equipe trabalhou
como deve trabalhar sempre, unida e comprometida. Por fim, falou da quantidade de eventos nos
últimos tempos e que a equipe está bem cansada

Redigi a presente súmula,

DANIELLA AVINO
Gerente Regional
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo



De acordo com o relato,

RODRIGO RAMOS DE FREITAS
Diretor Presidente
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo


